

# Imperiario

Nº 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 166

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:  
**ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE**

## Las fuerzas que defienden el Sur del Tajo en Toledo, rechazan brillantemente un fuerte ataque del enemigo

### Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 10 de Mayo de 1937:

#### Ejército del Norte

**Frente de Aragón.**—Sin novedad.

**Frente de Vizcaya.**—Continúa el brillante avance de nuestras tropas que, tras de vencer la resistencia enemiga del sur de Suellube, fué ocupado Santa Cruz de Rigoitia, alturas de suroeste y noroeste de este pueblo y las situadas al Norte de Vizcargui. El pueblo de Rigoitia fué quemado por el enemigo en igual forma que Durango, Eibar y Guernica, especialmente las fincas y propiedades de familias significadas. El castigo sufrido por el enemigo fué muy grande, dejó en nuestro poder 147 prisioneros, más de 200 muertos, abundante material y armamento. En un intento enemigo frente a Amorabieta, fué rechazado un ataque, causando gran número de muertos. Al norte de Soellube las fuerzas legionarias avanzaron hasta rebasar Basigo.

**Frente de Santander.**—El sector de Bricia sigue siendo objeto de ataque por parte de los marxistas. En Figueruelo de Bricia fué rechazado uno con gran quebranto por parte de los atacantes.

**Frente de Madrid.**—En el sector de Toledo, al sur del Tajo, para justificar las falsas noticias propaladas por los partes rojos, hoy a las siete de la mañana se inició un ataque con un gran lujo de fuerzas, artillería y carros rusos de combate sobre las posiciones últimamente ocupadas; el fuego que malgastó y la gran masa de tropa que arrojó sobre nuestras posiciones, se rechazó de un modo contundente con grandes pérdidas. Aseguran los prisioneros que se han causado 2 000 bajas al enemigo; a las cuatro de la tarde el combate terminó con una retirada desordenada del enemigo, persiguiéndole nuestras fuerzas. Dejó en nuestro poder un tanque ruso.

En el sector de El Escorial fué rechazado otro ataque, observándose el extraordinario movimiento de ambulancia que retiraron los cadáveres.

**Frentes de Avila y Soría.**—Sin novedad.

**Frente de Asturias.**—Sin novedad.

**Ejército del Sur**

**Frente de Andalucía.**—Fuego de cañón y fusil sin consecuencias. En el aire fué derribado un avión enemigo. En todos los frentes siguen presentándose milicianos que revelan la descomposición.

*Salamanca 10 de Mayo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.*

### La Bandera de Castilla defendió heroicamente sus posiciones

#### Rumbos heroicos

## El último fracasado esfuerzo del marxismo, en los campos toledanos

La voz de Yagüe y los gestos de Yagüe y los hechos de Yagüe, han impreso en las últimas horas el rumbo triunfal, heroico y azul—como la camisa del general—a los acontecimientos bélicos y pacíficos, dentro y fuera de la Imperial ciudad.

Fué el domingo cuando el legionario invicto habló a los hombres que han puesto en marcha la obra del "Auxilio de Invierno", diciéndoles esas hondas, firmes, arraigadas palabras de paz, que sólo son capaces de pronunciar los más tenaces artífices de la guerra.

Y fué ayer lunes, cuando el general volvió a tomar

### Al pie de Toledo, con la Bandera de Castilla

Desde las primeras horas del día, la actividad bélica en el sector Sur del Tajo, fué extraordinaria.

Como en sus tiempos legendarios, Toledo ha contemplado a unos cuantos kilómetros del río, más allá de los cerros que le rodean, el heroísmo y el valor de que son capaces el Ejército y las Milicias de España.

La gloriosa Legión, la estoica Falange, junta, con otras fuerzas de nuestro Ejército invicto, han escrito hoy una página más en las muchas heroicas de la España que resurge y se redime con clavos de pasión y llagas de heroísmo.

La Legión y la Falange se puede decir con orgullo una vez más. La bandera de Castilla. Nuestros camaradas, que en el Alto de León, padecieron sed y hambre, sufrieron de granadas de cañón, de ataques aéreos, de modernos procedimientos de guerra, cuando ellos sólo podían oponer ba-

(Continúa en la página 6)

la dirección de la liza para hacer frente primero, rechazar luego y perseguir más tarde a los rojos, que, ensoberbecidos, pretendían una

(Continúa en la página 6)

### El jefe territorial de Marruecos es nombrado miembro del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El Generalísimo Franco, jefe de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., ha firmado un decreto por el cual nombra en el cargo de miembro del Secretariado Político de dicha agrupación, a don Fernando González Vélez, antiguo jefe territorial de Marruecos.

(Continúa en la página 6)



**EL GENERAL YAGÜE**  
vencedor siempre, señera figura de la revolución azul. Ilustre huésped de Toledo durante breves instantes de su precioso tiempo para asistir a la inauguración del "Auxilio de Invierno"

### A nuestros lectores

Continuando con averías parte de nuestra maquinaria por no habernos sido posible arreglar sus desperfectos, también el número de hoy aparece con retraso.

Rogamos una vez más a nuestros lectores y anunciantes perdonen dicho contratiempo ajeno a nuestra voluntad.

## Liquidación de una república

Azaña ha escapado en avión de Barcelona. Esta noticia es la última con que podríamos cerrar la historia de una república: la república del Frente Popular español.

Azaña hoy huye de Barcelona, la ciudad en que se había refugiado como la más lejana, por ahora, de las balas nacionales. Lo mismo que ayer huyó de Madrid; porque a pesar del «no pasarán», la voz de España estaba ya a las puertas, amenazadora.

Azaña huye, y huye de los suyos, de las furias que él desencadenó, de aquellos mismos a quien él había enseñado a apuntar a la barriga cuando los asesinatos de Casas Viejas, que él dirigió. En efecto, Azaña, en Barcelona, corría peligro. Hoy ha aterrizado su avión en Valencia, en espera del día, cercano ya, en que, si logra escapar, salga definitivamente de España.

Tres son las cualidades que han distinguido a Azaña, el último presidente de la odiosa república frente-populista española: Deslealtad, soberbia y crueldad.

Deslealtad absoluta con todos: educado en su infancia por los agustinos de El Escorial, ha sido el primer enemigo que en muchos

años han tenido las Ordenes religiosas. En sus primeros pasos en la política fué protegido de Melquíades Álvarez, al que abandonó tan pronto supo andar solo, y por quien nada intentó cuando preso en la cárcel de Madrid, murió asesinado. Lerroux, de cuya amistad supo aprovecharse, llegando hasta a ser nombrado por él vicepresidente de la Alianza Republicana, todos sabemos también en qué fango de escandaloso descrédito supo hundirle; y reciente casi está la época en que terminaba en la punta de su bota, su antecesor en la presidencia, su amigo, cuando la revolución frente-populista aún no salía de la clandestinidad. Y de la misma ciudad condal, de donde hoy huye, huyó también de malos modos cuando el fracaso de la pasada intentona catalana, dejaba en mal lugar a Companys, de quien él esperaba recibir los triunfos, si las cosas iban bien dadas.

Los españoles recordaremos su paso por la Patria con asco y con odio. Los «burgos podrídos» esperan la satisfacción de conocer su muerte, aun cuando están bien persuadidos de que ni con ella podrá recompensarse el daño que ha causado.

La revolución de Barcelona y la fuga de Azaña liquidan la república del frente popular en España.

## A la Bandera de Castilla

¡Camaradas de la heroica Bander! Los que en el código de choque de la Falange aprendisteis a amar el duro destino sin reservas.

Esta, como otras, os habéis superado; habéis ido «hasta más allá de vuestras fuerzas», siguiendo la ruta directa del sacrificio; contra la muerte y a pesar de ella. ¿Qué importa la metralla que regaba de sangre heroica la posición? Y, ¿a qué pararse a contar al enemigo? ¡Si en la Falange lo primero que se aprende es lo sagrado del puesto!

¡Heroicos camaradas! Habéis tenido el emocionante ejemplo de vuestro jefe el comandante Silvestre, que ya con los ojos vidriados por la muerte, en los estertores de una durísima agonía, tuvo el esfuerzo máximo para, brazo en alto, daros su última orden: «Avanzad, muchachos...»

Ahí queda vuestra hazaña como el símbolo de un espíritu y un estilo; como un grito recio a toda la juventud de España, y como una terrible acusación a los que, estando a nuestro lado, no comprenden aquello por lo que una juventud llega con la mayor naturalidad hasta la muerte.

¡Camaradas de la Bandera de Castilla! ¡Camisas yertas y mutiladas! A los que os fuisteis, el unánime ¡Presente! de toda la Legión Azul.

Vosotros, cuerpos partidos con el alma entera, en cada camarada encontraréis la compensación a vuestra desgracia.

Y ahora, la Falange entera, frente a vuestra gesta repite el juramento que en otros días de más calma hizo, no olvidando, con vuestro ejemplo, que los puestos de la Falange son algo sagrado que es preciso defender hasta la muerte.



El comedor infantil de "Auxilio de Invierno"

## Inauguración y bendición del local por el Ilmo. Sr. Obispo

### Emocionante y sentido discurso del general Yagüe

En la mañana de ayer se verificó en Toledo la inauguración y bendición del Comedor infantil de "Auxilio de Invierno".

El acto revistió la sencillez propia de nuestro estilo.

A la hora anunciada se hallaban en el salón todas las autoridades: ilustrísimo señor Obispo, representante del excelentísimo señor gobernador militar, el señor Afán de Rivera en nombre del excelentísimo señor gobernador civil, teniente coronel de la Guardia Civil, Presidente de la Diputación, señor alcalde, directores y comisiones de los centros docentes y oficiales, de la Cámara de Comercio, el camarada José Sainz, el delegado y secretario Provincial de F. E. Tradicionalista de las J. O. N. S., camaradas Conde y González de Gregorio, representación de Margaritas y Jefes de todas las Secciones de Falange.

Unos instantes después llegó el general Yagüe.

En la amable intimidad del Comedor infantil que se va a inaugurar, la camarada delegada Provincial de "Auxilio de Invierno" dirige la palabra a los asistentes:

"Ha llegado al fin, dice, la fusión, cuando la Sección Femenina de Falange empezaba a ver realizado el fruto de sus esfuerzos".

Comenta el hecho como un motivo más de estímulo para consagrar todos sus entusiasmos al "Auxilio de Invierno".

Dice en breves párrafos lo que es la gran obra de Falange y sus múltiples facetas.

Habla de nuestro sentido de la caridad, que no ha de ser, como hasta aquí, humillante, porque esa caridad crea rencor y ese rencor degenera luego en lucha que rompe la armonía del todo social.

Para ayudar a nuestros semejantes, nos hemos de sentir semejantes y no superiores a ellos. Hemos de obrar con ellos, con los que necesitan de nuestro auxilio como quisiéramos que se obrara con nosotros si nos hallásemos en sus condiciones.

"Auxilio de Invierno" no es una ayuda de un momento, ni de una época; es el auxilio permanente a los necesitados que la guerra crea. Pero hay que hacerlo con el espíritu elevado de quien cumple una obligación, no del que hace un favor; y que los que lo reciben lo puedan estimar como un derecho.

Es precisa la colaboración de todos, porque la obra es inmensa y es deber común a todos conllevarla. Hay que recoger y dar pan del cuerpo y del espíritu a todas esas criaturas que, sin quererlo, ni sentirlo, llevan inoculado un odio y una sed de venganza, que sus progenitores y la sociedad de antes les imprimió, y hay que cuidar de sus cuerpos y de sus almas, para que un día cuando sean mayores, se sientan dignos de la España que estamos forjando.

Termina dirigiéndose a los que, representando a Toledo están presentes, y a todos los toledanos, a quienes dice: "Has de ser elemento vivo, y trabajar en esta obra excelsa del "Auxilio de Invierno".

Sus palabras fueron acogidas con un aplauso general.

Invitado el general Yagüe a decir unas palabras, accede, y con el fervor patriótico y la emoción cálida que en él son características, empieza diciendo:

"Falangistas, todos falangistas, el Caudillo nos ha fundido, y al hacerlo ha interpretado fielmente lo que ya por todos nosotros era sentido."

Era fusión, que en un decreto sería fría, es ardiente y sincera, porque ya venía siendo en la realidad con argamasa de sangre.

La juventud que se rebeló contra el lamentable estado a que España había sido llevada, vivía unida desde ese momento mismo como unida del brazo, regresa muchas veces del frente.

Para hacer esa España grande que deseamos, es preciso que sea justa, rigurosamente justa.

Vengo del frente, y allí la juventud de España da vida y su sangre por ella, sin distinciones y sin disputa y, al llegar a la retaguardia, la encuentro siempre igual que la dejé, y es que en ella los que más bajamente se sometieron a las Casas del Pueblo, ahora se sienten rigurosos y persiguen a los demás.

Se dirige a las mujeres y a las personas de buena fe y sano juicio, a las que exhorta a la misión fundamental de hacer amar a la Patria. Muchos hombres se equivocaron y buscan en nuestra camisa el hábito de purificación de su pasado, es deber de todos evitar que se frustre su arrepentimiento y lleven la camisa roja dentro de sí.

Nos hemos equivocado cuando nos representaban unos

hombres de derecha, que con su prensa y sus actitudes, nos desfiguraban la realidad. No supimos por ellos hasta el último momento, quién era nuestro enemigo.

Hubo entonces unos españoles con nosotros, que a esos hombres les pidieron en justicia y humildemente sin que merecieran otra cosa que su desprecio, lo que después con odio les quisieron exigir.

Y nosotros, españoles por encima de todo, que sentíamos igual que ellos, hemos tenido que defender a esa pandilla de cobardes, que cuando se lo pedían en justicia, se rieron de ellos.

Muchos de los que están al otro lado de los frentes son hermanos nuestros y españoles, que no nos quisieron comprender. Como en Africa, les venceremos primero y les redimiremos después, inculcándoles nuestro espíritu y nuestra religión, porque si no los comprendieron, tal vez no tengan la culpa ellos solos.

En la España grande que estamos gestando, habrá un culto permanente a la Patria y a la Religión. Nuestros sacerdotes pisarán más suelos de tierra que blandas alfombras, palaciegas y frecuentarán más las casas de adobe que los palacios de mármol.

El pueblo de España es bueno. Cuando vea que le queremos sinceramente y que le quisimos; que velamos por él y que él fué el único equivocado, nos querrá también y se unirá a todos nosotros por

los lazos indisolubles del amor a la Patria, y entonces yo estoy seguro que cuando estemos todos fundidos, no habrá nada ni nadie que pueda contra nosotros, porque España será invencible.

Hay que acabar, eso sí, con esos cabecillas, que son los gérmenes de la rencilla. Esos que no vacilaron en hacer concesiones y en someterse a las organizaciones marxistas, y ahora, que ya se ven a cubierto de peligros, quieren cobrar caro aquel sometimiento fruto de su cobardía, con delaciones y persecuciones.

Hace una evocación del frente. Allí—dice—es donde verdaderamente se respira a pleno pulmón y donde se siente con toda pureza la España que deseamos. Nuestra juventud lucha con una bravura, con un heroísmo, que está causando la admiración del mundo. El mundo, asombrado, está comprendiendo que España es y puede ser lo que fuimos y lo que estamos dispuesto a ser cuando decimos:

España Una, Grande y Libre. ¡ARRIBA ESPAÑA!

(Un aplauso unánime y atronador cerró el breve discurso del General, que ya había sido interrumpido al final de todos, sus emocionados párrafos.)

El ilustrísimo señor obispo auxiliar, doctor Modrego, procedió después a la bendición del local presenciada por todos los presentes con un silencio solemne y respetuoso.

A continuación el ilustrísimo señor obispo pronunció unas palabras. Empezó aludiendo al discurso del General, después del cual—dice—poco tengo que agregar.

Habla de nuestra obra, que califica de hermosa cruzada de caridad. Esta cruzada—advierte—no ha de ser cosa fría, ni ejercida con espíritu altanero, sino informada por el amor a Jesús y por su ejemplo, pues sacrificó su vida por nosotros.

El, que siéndolo y pudiéndolo todo, quiso, al venir a la tierra, ser el primer acogido a su propia misericordia.

Bajo la camisa azul y la boina roja, debemos llevar la íntima vestidura de un sentimiento y sentimiento católico verdadero.

Recuerda una frase bíblica para mostrarnos cómo y cuánta debe ser nuestra caridad.

El bravo general Yagüe os ha llamado a la unión; yo, prelado, os llamo también, porque con esa unión España será una espiritualmente y será grande como lo fué cuando sus soldados y sus hijos se supieron unir en un solo haz.

Así seremos dignos de esa España, una, espiritual, grande y libre. ¡Arriba España!

El discurso del señor obispo fué acogido con una cariñosa y prolongada ovación.

Terminado el acto, en medio de una cariñosa ovación, se retiró el general Yagüe acompañado del delegado provincial de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., camarada José Conde.

Las demás autoridades e invitados recorrieron el local admirando su admirable disposición, teniendo frases de merecido elogio para el camarada Antonio García, de la Falange de Madrid, singular artista, autor de la decoración, cuyo exquisito gusto puede apreciarse en ella.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

ORDEN

Hasta nuevo aviso queda suprimido el ingreso en la nueva organización constituida bajo el nombre de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El Delegado provincial, José Conde Alonso.

### Casa de Socorro

A las once de la mañana del día de ayer, fué curado José María Ramé, de trece años de edad, natural de Toledo, de una herida contusa en la región superciliar izquierda, producida por golpe casual.

A la misma hora fué asistido Antolín Alonso, de treinta y nueve años de edad, natural de Nambuca, de una herida contusa en la cara palpar de la mano derecha, producida casualmente al caerse de una camioneta.

### Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto.

Día 10 de mayo

Tiempo anterior, bueno; estado del cielo, nuboso; viento dominante, N W; tipo, flojo; presión máxima, 712,6 a 7 horas; presión mínima, 711,4 a 18 horas; presión media, 712,0; temperatura máxima, 22,2 a 7 horas; temperatura mínima, 12,0 a 14 horas; temperatura media, 17,0; humedad media, 41 por 100; lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

### Delegación de Hacienda

S.ñalamiento de pagos para el día 11 de mayo de 1937:

D. Serviliano Herrero Herrero; don Carlos Rosado; don Francisco Botas Montero.

## Diputación Provincial

Orden del día para las sesiones que ha de celebrar la Excelentísima Comisión Gestora Provincial durante los días 14 y 15 de mayo de 1937

Negociado primero. Personal y Fomento

1. Toledo. Personal. Licencias.—Instancia de la señora María Luisa Martínez Schundel, auxiliar administrativo de esta Diputación, en la que solicita se le conceda un mes de licencia.

2. Toledo. Personal. Pensiones.—Instancia de doña

### Hermanidad de Nuestra Señora del Pilar

La Hermanidad de Nuestra Señora del Pilar, para funcionarios y familiares de Correos, sección de Madrid, invita a sus componentes, del Cuerpo de Correos, y a cuantos deseen asistir, a la Misa de Comunión General que con arreglo a sus estatutos, tendrá lugar mañana miércoles, día 12 de mayo, a las nueve, en la Iglesia de San Ildefonso.

## AYUNTAMIENTO

En nuestra entrevista de hoy al Ayuntamiento, nos comunican que ha transcurrido el día sin movimiento en las oficinas y que solamente se ha hecho la liquidación de las cantidades recogidas por el impuesto de subsidio pro familias de combatientes, y que asciende a 1.550 pesetas; dicha cantidad ha ingresado en el Banco de España en la cuenta corriente que para este servicio se tiene abierta.

\*\*\*

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión Municipal Permanente el día 12 del actual, a las seis y media de la tarde, son los siguientes:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Decreto de la Alcaldía nombrando Alcalde de barrio de Azucaica.

3.º Instancia de la señora Presidenta de la Junta interparroquial de Mujeres Católicas, interesando el abono de cantidad mensual en concepto de alquiler y por uso de menaje, por escuela instalada en edificio de su propiedad.

4.º Otras de varios vecinos solicitando licencia para realizar obras.

5.º Correspondencia.

### Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Toledo

Próximo a terminar el curso académico en este centro de enseñanza, aquellos alumnos oñtales que quieran ser calificados y figurar en las actas de examen, deberán firmar en los pliegos que a tal objeto estarán expuestos en cada una de las Clases de esta Escuela, teniendo en cuenta que, al estampar la firma el alumno, presentará la correspondiente matrícula, comprobante de la inscripción donde desea ser calificado.

### Discos "COLUMBIA"

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados

### Viuda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

### Ferretería MARIN

Gran surtido de piezas de arados

ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

## Cartelera

HOY, martes, HOY

CINE MODERNO

JANET GAYNOR

LEW AYRES

en

La Doncella de Postín

EN ESPAÑOL

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

El Pequeño Gigante

por

EIWARD G. ROBINSON

La voz de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

# En nombre del Caudillo habla a todos los afiliados

Que el espíritu del movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado

Nuestra cualidad fundamental es y seguirá siendo la combativa y revolucionaria

El Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual, es misión del Movimiento, ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco éste habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental es y ha de seguir siendo la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los veintisiete puntos del programa. El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándole en el Estado. Que-

remos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica alentaremos el ambiente colectivo propicio para que esta norma, reflejo de nues-

## Félix Pascual

Hijo de Matías Pascual  
TINTORERO Y QUITAMANCHAS

PERIA, NUM. 15 - TOLEDO

Droguería y Perfumería

## SANTOS

Mesones, núm. 11  
- TALAVERA

tro ideal, se dicte por el Estado.

Nuestras milicias, encuadradas para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar estarán en contacto permanente con los jefes de aquél. A estas milicias, en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto nuestro esfuerzo: represento el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos, el de una España Justa, Grande y Libre.

Con motivo de la fundación del Imperio Fascista, el Generalísimo Franco ha dirigido a S. M. Imperial y Real el Rey de Italia, Emperador de Etiopía, el siguiente telegrama: En el primer aniversario de la fundación del Imperio, elevo a Vuestra Majestad los sentimientos de profunda admiración y entusiasta adhesión de la España liberada y hago votos por lo grandeza de Italia y por la ventura de Vuestra Majestad y toda la Real Familia. General Franco.

El telegrama dirigido por el Generalísimo a Mussolini dice así: En el aniversario de la fundación del Imperio Fascista envío a vuestra Excelencia, en nombre de la España verdadera y eterna que lucha victoriosamente contra el comunismo, la expresión de admiración y afecto hacia el noble y glorioso pueblo italiano, que bajo los designios geniales del Duce, revive la grandeza de la Roma Imperial. Franco.

## Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda

P. del G. Franco

TALAVERA

# A M A N E C E . . .

Toda España aparece herida por la metralla roja. Allí donde no se gime, y en cambio, se ríe y se goza, parece que se está traicionando a la verdadera realidad de España, como si nuestra hora señalase sufrimiento y como si quien le esquivaba, quien no le siente, renegase de su madre.

Al sufrimiento se va; sufrimiento se pide. Dos casos. Una vieja camisa azul, que ha conocido horas de persecución y que castigada por vestirla en las horas difíciles, cayó en la zona roja, donde pasó inolvidables momentos, me dice ahora:

-Voy a practicar y aprender en un curso de enfermera.

Es una mujer capaz de desempeñar con holgura una jefatura local. Pero más holgadamente considera que se halla feliz su corazón lejos de la retaguardia. Allí, en un Hospital del frente, donde el dolor de la carne herida balbucea sus primeros quejidos. Otra mujer, camisa nueva de Falange, perfecta hija de España, que ha sentido sus dolores a través de sus estados de alma, me escribe desde San Sebastián. Es, por gracia y don de Andalucía, corazón de mujer que tiene conocimiento, un talento bien equilibrado y un amor a España contrastado en su probable fidelidad a sus conflictos, a sus dolores, que ha servido con los más puros alientos de su alma.

Viste la camisa azul después del movimiento, y la viste con esa embriagadora decisión de aquellos elegidos que nacieron a la fe después de ver en la Cruz al Maestro, que es formar entre los que ya no le negarán

Por tierras castellanas

AYER

Llegamos a Calera en los primeros días de haber sido tomado el pueblo por las fuerzas nacionalistas.

Mucha resistencia ofrecieron los rojos, pero Calera fué liberada de los bárbaros que en ella se hicieron fuertes y que al ser desalojados dejaron escritas en las páginas históricas del pueblo de Calera una llena de terror, de crímenes y hechos vandálicos, que con espanto y horror recordarán los que tuvieron la suerte de huir a tiempo, que fueron los menos, ya que los más fueron detenidos y encarcelados en la Iglesia, convertida por los rojos en inmundia cárcel.

Ocupado el pueblo, fueron regresando al mismo los que buscaron refugio en los zarzales, olivares y cuevas. Con caras famélicas y rostros angustiados cuentan todas sus tragedias, días de angustia y horas de inquietud.

A pesar del retorno de los vecinos huidos, Calera ofrece aspecto tétrico; la vida del pueblo es fría e impone respeto. Muchas son las mujeres que visten de luto, y al andar por las calles del pueblo lo hacen con ligereza, huyendo quizás de los recuerdos del que, estando ausente, allá en las alturas, estará siempre presente en sus afares.

En las entradas del pueblo, mientras Calera duerme, los falangistas canarios vela su sueño, y al amanecer, cuando la luz del día penetra por todas partes, las mujeres acuden a la Casa de Dios a poner orden, arreglando los desperfectos que los rojos, en su afán destructivo, realizan, elevando al mismo tiempo plegarias al Todo Poderoso para que sean perdonados de sus culpas los que fueron inmolados por los falsos justicieros, para quienes también piden perdón a quien en la tierra perdonó a los que le crucificaron.

Cuando abandonamos Calera, ya están en sus puestos los hombres que componen la gestora, reorganizando la vida económica del pueblo. Y como un nuevo sol que ilumina y da calor al pueblo deprimido, está la Falange organizando la vida social del mismo; y nace al calor del nue-

hace tiempo insomnio, y dormí. Era Dios, que me premiaba con un sueño reparador mi vigilia.

Ciertamente. Habías curado a España herida y habías llevado a sus labios agua y habías puesto, con una fe que tú, mujer española, conservas con la máxima pureza, una cruz sobre su frente que sudaba con el frío sudor de la fiebre, que es un engañoso calor. En la amanecida, cuando observabas el despuntar del alba como algo maravilloso, no te dabas cuenta de que era un espejismo. España había amanecido ya. Nació el 19 de Julio. Lo que amanecía, con esplendores sobre-humanos de dolor y de gloria, era tu conocimiento de nuestro Imperio. En la vulgaridad de la retaguardia, no habías llegado a observar este amanecer que se vislumbraba desde entonces en esas claridades de las trincheras, a ras de tierra y casi celestes, por lo cercanas al otro vivir. Las mujeres, ahora, con repudio de los conflictos de la retaguardia, le comenzáis a ver, huyendo del bar y repugnando el carnívoro, despreciando frivolidades e intrigas, explicado y definido con perfil dramático e inconfundible, en el pecho atravesado por la bala y en la frente, que pide, para su fuego y para su frío, el sereno equilibrio térmico que da la Cruz, que no arde ni hiela. Amanece ahora para vosotros España, cuando tenéis toda la fuerza que se necesita para despreciar los egosmos de la retaguardia, y comprendéis que vuestro deber se cumple allí donde se gime, donde se sufre, donde se llora. Precisamente en la cabecera de España herida.

por TEOFILO ORTEGA

# CALERA

vo sol y de un amanecer histórico la primera Falange Femenina de la provincia Imperial Toledana. Y la Falange Femenina de Calera da, por ser la primera a los pueblos que la circundan, la pauta a seguir en nuestro empezar de la Era Azul.

HOY

Hemos vuelto a Calera, y al entrar notamos un resurgimiento total. Ya no es aquel pueblo vencido por el horror del "ayer vivido". Un dinamismo, característico de un pasado laborioso, invade Calera. Obreros que van; mulas aparejadas sujetas al yugo, arrastran con paso rutinario

Almacén de Tejidos  
Paquetería, Confecciones  
y Pañería

Vda. de Marcelino Rodríguez

San Francisco, 27  
TALAVERA

## Vicente Sánchez

Despacho de semillas  
SEMILLA DE ALFALFA  
- Precios económicos -  
CUATRO TIEMPOS, 2  
TOLEDO

## González y Morales

Coloniales y lubricantes  
Almacenes y Oficinas:  
CARNECERIAS, 22 y 24  
Sucursal:  
SAN FRANCISCO, 8  
TALAVERA

Billares

## BRUSWICK

Hombre de Palo, 4  
TOLEDO

la barra del arado; carros que con su chirriar anuncian al vecindario el nuevo día que empieza. Los campos que rodean Calera, postergados ayer a la infertilidad, sientense hoy acariciados, nuevamente por la mano del hombre que lo trabaja, abriendo surcos en la fértil tierra castellana; manos callosas espolvorean puñados de trigo que vuelve con el arado a cubrir de tierra; semillas nuevas que, sembradas hoy, producirán espigas que serán el pan de mañana. Esquilas que suenan, rebaños que salen del pueblo para alimentarse del pasto natural que ofrecen los montes lindantes; zagal que las acompaña zurrón al lado, tateando cara al sol, luciendo su camisa azul; gente que va y viene; flechas que en la plaza aprovechan el rato de ocio que les deja la escuela, para aprender a marchar marcialmente; ellos serán los hombres del mañana; escuadras que pasan formadas, que vienen de relevar las guardias nocturnas; mujeres que van al templo animosas a rezar, a pedir protección al Santo de su devoción para que proteja al marido, unas; al hermano, otras, o quizás al novio, de las vicisitudes de la guerra y de los peligros que la misma encierra. Las jóvenes, sin olvidar los quehaceres domésticos, no olvidan la labor que desde un principio se comprometieron a realizar: a constituir la Falange Femenina; ellas trabajan, trabajan continuamente confeccionando ropas de abrigo para los camaradas que luchan en el frente; bordan flechas y más flechas, porque saben que simbolizan un pasado glorioso y que hoy representa un amanecer saturado de esperanzas, que traerán consigo el pan, el trabajo y la Justicia; consecuentes con su misión histórica, ellas saben de esa responsabilidad que han aceptado y dan fe de no rehuirla, dedicándose en cuerpo y alma a la Falange.

Escuela de párvulos, taller de costura, hospital de enfermos, Auxilio de Invierno, lavaderos en proyecto, unos, y organizados, otros; toda una labor que dignifica y enaltece a la Falange Femenina, mientras allá, en los frentes, el marido, el hermano o el novio lucha con entusiasmo, fe y ardor, estimulado por la labor que en retaguardia realizan los suyos.

Al anochecer, a la sombra de lo vespertino, se oye el repique de las campanas, anuncio de buenas nuevas, y allá en la cúspide del campamento, pójase, en el nido que ayer estaba abandonado, la cigüeña, dando calor a sus hijuelos, que también podrán gozar de la primavera que ya en Calera vuelve a sonreír. ¡Arriba España!

JERONIMO CABRERA

## Hotel Maravilla

Confort

Barrio Rey, 7 - Teléf. 1336  
TOLEDO

## Aviso al vecindario

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

## Casa TALAVERA

Tejidos  
y  
Calzados

Zocodover, 1 y 3

TOLEDO

Calzados de todas clases

Especial de campaña y bata alta

C. Portugueses, 1  
TOLEDO

# Nuestras vanguardias se encuentran a dieciséis kilómetros de Bilbao

## Los anarquistas, dueños de otro barrio en Barcelona

### Mugica abandonado

Frente de Vizcaya (seis tarde).—Las operaciones del día de ayer, han sido coronadas por el mayor éxito. Nuestras tropas se dirigieron a Amorabieta y Mugica, llegando hasta las inmediaciones de este pueblo, sin resistencia; a las pocas horas se rebasaba, comprobándose que dicho pueblo había sido evacuado y abandonado. La columna que se dirigió a Amorabieta llegó hasta las inmediaciones, estacionándose a un kilómetro de ella; por dicho sector el enemigo opuso alguna resistencia, que fué fácilmente vencida. (De nuestro servicio especial.)

El gobierno de Valencia se reúne en Consejo con asistencia de un consejero de la Generalidad

### Son ocupadas las cotas 329 y 333

Frente de Vizcaya (cuatro tarde).—La columna que se dirige a Amorabieta, ocupó dos cotas de excepcional importancia, ya que desde ellas se domina toda Amorabieta: las cotas 329 y 333; desde esta última el general Mola presenció las operaciones de descenso hacia Amorabieta. Nuestra artillería, con gran precisión, batía las fortificaciones enemigas, abandonándolas los marxistas, en dirección al pueblo. Una escuadrilla de aviones azules bombardeaba al Oeste de Mugica los reductos enemigos, desde donde la artillería marxista disparaba. Un grupo de cazas, en vuelos bajos y rápidos, reconoció el campo enemigo, disparando sus ametralladoras. (De nuestro servicio especial.)

### Tranquilidad en el frente de Vizcaya

Zaragoza (siete tarde).—El día de hoy ha sido de tranquilidad; únicamente varias escuadrillas rojas realizaron una incursión en el sector de Teruel sobre nuestras posiciones, lanzando algunos artefactos que causaron escasos daños; el fuego de cañón fué algo más débil; los rojos se dedicaron a fortificar sus posiciones, que habían sido deshechas por el fuego de nuestros aviones; varios cañones nacionales, mediante un nu-

### Monseñor Franchesqui visita el frente de Vizcaya

Vitoria, 5 tarde.—El general Mola recibió hoy por la mañana la visita de Monseñor Franchesqui, portador de dinero y objetos para resaurar iglesias y abrir las al culto; se propone visitar el frente de Vizcaya para tomar datos y organizar una gran campaña a favor del General Franco; elogió la manera de actuar nuestras fuerzas y su alto espíritu. (De nuestro servicio especial.)

### Los anarquistas controlan la entrada y salida de Barcelona

#### LOS ANARQUISTAS SI GUEN SIENDO DUEÑOS DE LA SITUACION DE CATALUÑA

No obstante las referencias oficiosas sobre la tranquilidad en Cataluña, se dice en Cervera que los anarquistas de Figueras, a 25 kilómetros de la frontera, ayudados por parte de los milicianos que guarnecían la fortaleza San Fernando, se apoderaron de la ciudad. En Gerona los extremistas son igualmente dueños de la situación. 4.000 agentes de la policía de Valencia han llegado a Barcelona para ayudar al mantenimiento del orden.

En Valencia se reunió un Consejo de Ministros extraordinario; al salir Alvarez del Vayo dijo que a todos los individuos de la retaguardia se encargó al Ministro de la Gobernación suprima todos los controles que no dependan de su autoridad.

#### UNA CAJA DE DIEZ MILLONES DE FRANCO

El doctor Otero, agente de compras del gobierno rojo de Valencia, ha comprado en París una casa que le ha costado 10.000.000 de francos, cantidad que ha pagado al contado.

#### LOS VASCOS MOVILIZAN DOS QUINTAS CON URGENCIA

El gobierno de Euskadi ha decretado la movilización, en un plazo de tres días, de las quintas 1938 y 1939 de ejército de tierra y quintas de 1937 y 1938 para el ejército del mar.

#### LA AMIGA DE MARIN ROBO LAS JOYAS DE LA PATRONA DE MOLINS

Noticias de Toulouse aseguran que la Virgen Patrona de la Parroquia de Molins del Rey poseía una soberbia corona, un diadema con tres estrellas de brillantes y un magnífico alfiler de pedrería. A mediados de agosto estas joyas las lucía la amiga del anarquista Mario, lo que provocó un escándalo entre las mujeres del pueblo, y, como consecuencia, la amiga de Marin no se las volvió a poner.

## Los anarquistas dueños de otro barrio de Barcelona

Barcelona (cinco tarde).—Radio Asociación de Cataluña lanzaba esta mañana varias notas, en las que se invitaba a toda la juventud de izquierda republicana a que acudiera al Paralelo, armada, debido a la infiltración anarquista y haber sido agredidos varios individuos pertenecientes a dicho partido. Los anarquistas, continuando su campaña, son dueños de casi toda Barcelona. Companys lanza repetidos llamamientos y emisarios al gobierno de Valencia; por otra parte, los anarquistas tienen controladas la entrada y salida de las estaciones, cacheando rigurosamente a los viajeros. (De nuestro servicio especial.)

### Bocadillos DIAZ

#### EL HERMANO DE S. A. I. EL JALIFA DE MARRUECOS, EN VALLADOLID

Valladolid, 12 mañana.—Ha llegado a esta ciudad el hermano de S. A. I. el Jalifa de Marruecos; fué recibido por las autoridades, cumplimentándole; después se dirigió al Hotel, donde se retiró para descansar. (De nuestro servicio especial.)

COMESTIBLES FINOS DE **Mariano de Diego** Plaza Tendillas, 5 y 6 TOLEDO

Visado por la Censura

#### Una escuadrilla roja bombardea Córdoba

Sevilla, 4 tarde.—En el día de ayer, una escuadrilla roja de aparatos, dos de los cuales ostentaban la bandera española, en un vuelo bajo y rápido soltó bombas de gran potencia en el centro de la ciudad; una de ellas hizo blanco en el sanatorio anti-palúdico, causando algunas víctimas e importantes desperfectos; otro de los artefactos hizo explosión en un paseo céntrico resultando heridas, algunas de consideración, varias mujeres que con sus hijos se hallaban en él. La indignación fué grandísima. (De nuestro servicio especial.)

#### EN UNA COLECTA PARA LOS ROJOS ESPAÑOLES, EL DEPOSITARIO HUYE

El partido comunista francés de Marsella organizó una suscripción para ayudar a los rojos españoles, pero el depositario de los fondos recaudados, llamado Luis Torpes, ha desaparecido con los fondos.

## Inmenso fuego de cañón en Madrid

Frente de Madrid (seis tarde).—En el sector de Aravaca y Casa de Campo hubo un intenso fuego de fusilería, durante el cual las baterías nacionales tuvieron que actuar sobre las posiciones rojas haciéndolas enmudecer. El número de muertos se eleva a varios centenares. En los demás sectores, fuego de fusil y ametralladoras, sin bajas por nuestra parte. (De nuestro servicio especial.)

### Anúncate en IMPERIO

#### Se rechaza un ataque enemigo en Sierra de Lujar

Sevilla (doce mañana).—Esta mañana los marxistas atacaron con gran ímpetu nuestras posiciones de Sierra de Lujar, protegidos por dos tanques. Para nada les valió su intento; pronto uno de los tanques se retiraba ante el fuego de la artillería nacional; los marxistas, viendo que flaqueaban los tanques, emprendieron la retirada, mientras su propia artillería les cortaba el camino, impidiéndoles retirarse. Nuestras ametralladoras, mediante un nutrido fuego, los diezmaron, causándoles cincuenta muertos, y abandonando cinco cajas de granadas de mano y una ametralladora. (De nuestro servicio especial.)

## Unión Radio tacha de «facciosos» a los anarquistas de Barcelona

Madrid, 7 tarde.—Esta mañana, en un discurso que un comunista pronunciaba en la emisora de Madrid, atacaba duramente a los anarquistas de Barcelona, culpándoles de las pérdidas que se sufrían en los frentes, añadiendo que ya estaban demostrando el ser cómplices en el movimiento, «sois fascistas, y ayudáis al General Franco; cesad en vuestra actitud; aún no se han empleado todos los medios, moriréis muchos si no cesáis en esta guerra que habéis iniciado». (De nuestro servicio especial.)

#### VARIOS LEGIONARIOS MUTILADOS ORAN ANTE EL PILAR

En templo del Pilar, de Zaragoza, dos legionarios del Tercio Extranjero, mutilados de las piernas en acciones guerreras, se han hecho llevar en camilla al templo para orar ante la Virgen.

#### MANIFESTACION EN BARCELONA

Barcelona (seis tarde).—Esta mañana una manifestación de mujeres anarquistas llegó hasta la Generalidad pidiendo pan, entonces un grupo de anarquistas parapetado hizo fuego sobre la Generalidad, resultando muertos varios comunistas. (De nuestro servicio especial.)

#### VARIOS AVIONES ROJOS ATERRIZAN EN TERRITORIO FRANCÉS

La emisora de París ha radiado un despacho procedente de Toulouse en el que dice que varios aviones del gobierno rojo de Valencia se han desorientado, aterrizando en territorio francés.

Anúnciate en **IMPERIO**

### Actividad enemiga en el sector de Robledo de Chavela

Valladolid, 5 tarde.—Durante todo el día de hoy la actividad enemiga en este sector ha sido más movida que de costumbre. Los marxistas iniciaron un intenso fuego de cañón que duró dos horas. Nuestras baterías replicaron enérgicamente inutilizando una de ellas. A la hora de iniciarse el duelo de cañón, el fuego cesaba.

### La organización DIDREM hace un viaje por todos los territorios que son ocupados por las tropas nacionalistas

La organización DIDREM, formada para dar una información exacta de los habitantes de Madrid, tan pronto como sea liberada del terror rojo, amplía su viaje a todos los pueblos ocupados por el Ejército nacionalista. Todo el que desee alguna información puede dirigirse por correo o telegrama a Valladolid a DIDREM

¡Arriba España!

**Economato VAZQUEZ** Especialidad en embutidos, conservas y licores de todas clases **Juan Muñoz, 12 LEGANÉS**

### El gobierno de Valencia en Consejo

Valencia (seis tarde).—En el día de hoy se reunió en Consejo el gobierno de Valencia, presidido por Largo Caballero, con asistencia de un consejero de la Generalidad; estuvieron reunidos durante tres horas y media. A su salida, Galarza facilitó una extensa nota, en la que se decía que, examinada detenidamente la situación de Cataluña, se había acordado la adopción de severas medidas, un decreto creando un tribunal de urgencia que ha de actuar en Valencia para exigir responsabilidades, la incautación de armas a toda persona que se halle en la retaguardia y otras medidas que no se harán públicas hasta que las conozca Companys. (De nuestro servicio especial.)

CERÁMICA ARTÍSTICA DE **Juan Ruiz de Luna** Talavera de la Reina Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

# EXTRANJERO

# nuestra antena

## Varios diarios tendenciosos de Londres rectifican sus informaciones sobre el frente de Vizcaya

### Se celebra con gran solemnidad el Primer Aniversario de la conquista del Imperio italiano

#### Se ha iniciado la celebración del Primer Aniversario de la conquista del Imperio italiano

#### El 9 de mayo alcanza su máximo esplendor con un rito guerrero

**SE DEPOSITA UNA GRAN CORONA DE FLORES EN EL CEMENTERIO CRISTIANO DE ADDIS ABEBA**

Abdis Abeba (E. I. A. R.).—En presencia de las fuerzas armadas se ha depositado en el Cementerio cristiano una gran corona de flores, homenaje a los gloriosos caídos en la guerra africana, tanto en el frente Norte como en el frente Sur. Las gloriosas alas de la aeronáutica que acompañaron las columnas durante su histórica marcha sobre Abdis Abeba, han volado sobre el cielo de la capital, descendiendo sobre el lugar de la ceremonia. En ella se hallaron presentes, además de las más elevadas autoridades militares, civiles y políticas, los automovilistas en traje de paisano y los fascistas que tomaron parte en aquella marcha con la más definida y férrea voluntad. Más tarde, en la antigua sala de las audiencias imperiales, transformada hoy en sala de batallas, se ha repetido con gran emoción la ceremonia de izar la bandera con el cual el Mariscal Badoglio dió el significado el día 5 de mayo de 1936.

Después del rito solemne han estallado multitud de apasionadas aclamaciones al Rey Emperador, al Duce, fundador del Imperio, y al Viceroy de Etiopía, entre el entusiasmo de la población de Abdis Abeba. Un soberbio cotejo que se hallaba presidido por el gallardete de la Federación Fascista, ha atravesado las más importantes

calles de la ciudad a los acordes de los himnos de la Patria y de la revolución.

En Gimm, Harrar, Nogadiscio, Gondar, la histórica fecha del 5 de mayo ha sido conmemorada con reuniones y manifestaciones de las tropas con la colaboración del pueblo. En todas partes se ha exteriorizado la valentía y el entusiasmo de los soldados, de los obreros y de los ciudadanos, hermanándose en la gigantesca obra de construcción del Imperio fundado en nombre del Rey y por la voluntad del Duce, por las fuerzas armadas de la revolución.

El Viceroy Graciani ha recibido un extensísimo telegrama firmado por el Abuna Cirillo, los obispos y altos dig-

natarios etiopios, en el cual expresan el agradecimiento de los abisinios, por haber sido liberados de la barbarie en la que durante varios siglos se hallaba sumida Etiopía, y reiteran, sin distinción de raza ni de religión, las manifestaciones de ilimitada devoción al Rey Emperador, a Benito Mussolini y al Viceroy de Etiopía.

ANTIGUA CASA  
= TELEFONO =  
**Julio Sánchez de la Fuente**  
Confitería  
y Fábrica de Mazapán  
Zocodover, 47 al 50 — Toledo

#### El Duce anuncia la proclamación del Imperio

Roma (E. I. A. R.).—La nación será toda ella embanderada los días 9 y 10 de mayo, para solemnizar el imperio.

Mañana viernes, a las 2,30, y a cargo del Ente Radio Rural, todas las estaciones radiofónicas nacionales transmitirán, para las escuelas elementales, el discurso, registrado, que el Duce pronunció el 9 de mayo de 1936 A. XIV, anunciando la proclamación del Imperio.

RESTAURANT  
**Royalty**  
Comidas típicas  
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

El hidroavión que efectúa el servicio entre Francia y el Norte de África ha sido atacado con fuego de ametralladoras

París (E. I. A. R.).—Noticias llegadas de la frontera española, informan que los hidroplanos nacionales habían lanzado varias bombas sobre la estación de Benicarló, al Norte de Castellón.

El hidroavión «Ciudad de Tolón», que efectúa el servicio regular entre Francia y el Norte de África, ha sido perseguido en las costas de Argelia por fuego de ametralladora, sin que ningún proyectil le hubiese hecho blanco, llegando sin novedad con los ocho pasajeros que llevaba a bordo, a Argel.

Se hace observar que el tráfico entre la zona francesa y la española en Marruecos, cada día resulta más difícil. Las autoridades nacionales han intensificado la vigilancia en los trenes y sobre los automóviles que atraviesan la frontera, porque se había descubierto que algunos ferroviarios franceses, comunistas militantes, hacían circular en los pueblos durante su paso manifiestos en árabe, y citando a los indígenas a la revolución.

#### Son tiroteados dos campamentos de las fuerzas británicas en la India

Londres.—Comunican lo siguiente de la agencia Reuter: Se han registrado tiroteos en los campamentos de las tropas británicas de Mir, Ali y Tal, en la provincia de Waziristán. Las líneas telegráficas entre esta última localidad y Miran Shah han sido cortadas.

Se calculan en 200 muertos y 157 heridos el número de bajas hecho al enemigo en el valle del Kaisora a partir del 23 de abril.

La inminencia de una huelga general en Inglaterra

#### Míster Baldwin dirige una angustiosa llamada a los dirigentes de los sindicatos obreros

Londres.—En la última sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, míster Baldwin hizo un llamamiento patético y emocionado a los trabajadores ingleses. El motivo de esta angustiosa llamada es el vasto conflicto social que se avecina en Inglaterra con la huelga general anunciada por todos los obreros de la industria hullera y en consecuencia de todos aquellos íntimamente ligados con esta industria.

«El mundo entero, ha dicho míster Baldwin, tiene los ojos vueltos hacia Londres y el mundo entero estará representado la semana próxima cuando nuestros jóvenes soberanos, que han sido elevados a la más alta posición que se conoce, vayan a consagrarse al servicio del país, servicio que no acabará con la muerte.

Yo hago, pues, un llamamiento a ese puñado de hombres de los cuales depende la paz o la guerra social, y les pido que hagan al país el mejor regalo que puede desearse; es decir, disipar las nubes que se amontonan y demostrar que este país democrático puede practicar el arte de la paz.

Hay tres raras elementos en el país que desean la anarquía. Nosotros podemos reducirles a la fuerza.»

## COMUNICACIONES

### Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Llegada a Toledo, a las ocho de la noche.

Estos coches hacen el servicio de correos entre las dos localidades.

TOLEDO-TALAVERA DE LA REINA Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cinco de la tarde.

Llegada a Talavera, a las siete de la tarde.

Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.

Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

### COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

### BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Visite la Casa de

**Marciano P. Montes**

TOLEDO

### HOTEL

**La Española**

Todo confort

Teléf. 202 = TALAVERA

Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco.

Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

### COMBINACIONES

Estos coches enlazar con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Los coches de esta línea salen de Zocodover, junto al surtidor de gasolina y sus billetes se expenden ya dentro de ellos.

### HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO: RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Moción y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Leganés, por Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

**J. Clemente Garijo**

**Papelaría :: Librería**

Objetos de Escritorio

**Comercio, 54 - Toledo**

#### Un tren expreso choca con varios vagones abandonados en la vía

Londres (E. I. A. R.).—Un tren expreso ha chocado cerca de Stringham con unos vagones cargados de carbón que se hallaban abandonados en la vía. Varias personas han quedado muertas, entre las cuales figura el maquinista del tren y varios operarios que formaban parte de su escolta.

Al mismo tiempo hay que deplorar multitud de heridos, algunos de ellos de extrema gravedad.

#### La Agencia Reuter tiene un corresponsal tonto

Berlín (E. I. A. R.).—El corresponsal en Bilbao de la Agencia Reuter habló por radio en dicha ciudad, repitiendo la información según la cual Guernica había sido destruida por la aviación alemana.

A este propósito, pregunta el «Volkischer Beobachter» si la Agencia Reuter seguirá manteniendo en su lugar al corresponsal en Bilbao, quien confunde de una manera lamentable su misión periodística con la de propaganda bolchevique.

**Anúnciate en IMPERIO**

#### La prensa inglesa rectifica

Londres (E. I. A. R.).—Los periódicos Daily Herald, Daily Express, Daily Telegraph y otros, que en los últimos días habían anunciado fantásticas victorias de los rojos en el sector de la villa de Bermeo, añadiendo que algunos voluntarios italianos habían sido lanzados al mar por las mujeres vascas, en el día de hoy, tales periódicos, se han visto obligados a rectificar, reconociendo que las noticias publicadas, eran completamente falsas, y se ven obligados a reconocer y admitir que han sido las tropas nacionales las que han cerrado el paso a las hordas marxistas.

### Correos y Telégrafos

#### HORARIOS

#### TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

#### CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

**Anúnciate en IMPERIO**

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

#### El humanismo de la Gran Bretaña

Londres (E. I. A. R.).—Según algunos periódicos, desde hace algún tiempo los aparatos de bombardeo ingleses, efectúan una acción pacificadora en los confines de los pueblos del Waziristán, que permanecen fieles al Fakir Ipi. Es muy probable que tal acción pacificadora aérea, solamente dejará en la región del Waziristán la paz de los muertos.

# Obra social desarrollada por el nuevo Estado español

Primero ha sostenido el nivel de vida durante la guerra y ha impedido el envilecimiento de los precios. Segundo: Ha mantenido las conquistas sociales de los trabajadores. Tercero: Ha creado el socorro al paro, que se lleva en todos los pueblos de la España nacional. Cuarto: Ha creado el socorro a los familiares de los combatientes, asignando tres pesetas por cabeza de familia y una peseta por cada hijo. Quinto: Ha creado las fiscalías de la vivienda, que inspeccionan y mejoran las viviendas humildes de las clases medias y trabajadores. Sexto: Ha comenzado la construcción de casas baratas para el pueblo trabajador. Séptimo: Ha creado el Patronato Antituberculoso, que

habilitará las 30.000 camas para los enfermos españoles. Octavo: Ha dictado una ley para que los trabajadores en paro forzoso no paguen el alquiler de las casas ni la luz, ni el agua, mientras se encuentren sin trabajo. Noveno: Se ha fomentado el "Auxilio de Invierno", obra magnífica de nuestra Falange, que proporciona comida gratis a cuantos se encuentran necesitados, disfrutándose le comedores en todos los pueblos de España Nacional. Décimo: Ha establecido impuestos sobre lo superfluo, y ha organizado el día del Plato Unico, con el que atenderá a parte de la gran obra señalada.

# "Cantabria" Sociedad Anónima de Seguros

Por acuerdo del Consejo de Administración, en cumplimiento de lo dispuesto en la orden de 1.º de febrero del corriente año de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, ha establecido su domicilio social en **San Sebastián, calle de Garibay, núm. 22**, donde sigue realizando normalmente sus operaciones y haciendo honor al cumplimiento de sus compromisos.

Delegado en Toledo: **D. Ernesto Pérez Díaz**

# Al pie de Toledo, con la Bandera de Castilla

(Viene de la página 1)

rreras de pechos envueltos en camisas azules y al imperio de España no tenía aún águilas de acero.

Como Cides de nuestras edades, llegaron a Toledo con polvo y barro de Castilla, y en el corazón trajeron amasadas con sangre de héroes en tierras, las tierras señeras, la fe y el espíritu nuevo que templó la adversidad.

En el Cerro del Aguila pusion la pica de su valor sereno, contentando a los sañudos lebreles del odio internacional, achuchado por la vesania marxista.

Como movidos por un destino glorioso, vinieron a Toledo y traían en sus camisas descoloridas, la nobleza azul de nuevos caballeros, armados en los momentos duros, decisivos para la suerte de la Patria.

Como las huestes de Ruiz Díaz de Vivar, cruzaros sigilosos la ciudad en la noche de mayo, bajo el cielo tenso, florecido de estrellas, con el alma fuerte, tersa como un arco que tersa el valor.

El amanecer les encontró en sus puestos. Junto a la loma aquella, la Bandera de Castilla, fusil al brazo, vigila esperando el instante. A un lado, la Legión; al otro, los regulares, y Falange en medio, todos aguardando el ataque, que se presiente fuerte en la intensidad de la preparación artillera.

Mientras tanto, la brisa fresca de la mañana se riza en caricias sobre las frentes de bronce y el sol abanica con sus ráfagas de oro la orgía nupcial de la naturaleza en flor. Una sonrisa dibuja la esperanza, la de la España que se crea, que da a las bayonetas santa misión de arados.

El ataque es tardío, pero se produce intenso y violento, precedido de tanques en número con la coraza de sus planchas de acero como vestido que cubre la cobardía de sus hombres.

El ataque tuvo dos fases: la primera fué una precipitación en tromba sobre las posiciones del ala izquierda. La Legión lo contuvo, y ante lo inútil del propósito se impuso el repliegue, pero el choque fué tan violento, que no pudo el enemigo rehuir la dureza del combate, y ante la merma de sus filas que diezmaban nuestro fuego, se desplazó protegido por los tanques, para acumular toda su presión sobre la posición central.

Esta segunda fase proyectó gran parte del fuego enemigo sobre la posición que defendía la Bandera de Castilla. La fusilería roja era intensísima, protegida, además, por el fuego que hacían los tanques, y la Bandera de Castilla respondió e hizo honor a su nombre heroico.

Sobre la posición, en la que los breves accidentes del terreno ofrecían pocos parapetos, la Falange de Castilla esperó la proximidad del enemigo, que avanzaba recalcido. Llegó el momento, y nuestra fusilería abrió fuego y el combate adquirió una crudeza inusitada. El lujo del material enemigo no mermó un instante la moral de nuestros camaradas. El fuego de artillería y de mortero castigaba invariablemente la posición, mientras la infantería y los tanques no cesaban en la crudeza del ataque. La Bandera de Castilla se mantuvo impertérrita, con constancia heroica, a pesar de las granadas que estallaban a sus pies. En la misma línea, el comandante Díaz Silvestre, jefe de la Bandera, animaba a sus camaradas. Los himnos de la Legión y de la Falange vibraban con emoción insuperable entre el crepitar de las máquinas y el bramido desgarrador de las granadas, que se abrían en vómitos de fuego de metralla y de polvo. Cada

explosión, un ¡Arriba España!, y cada ¡Arriba España!, una inyección más de coraje que tensa los músculos y afirma los brazos que aprietan las armas henchidos de fe.

Van unas horas de fuego; la intensidad del combate continúa en su período álgido; un camarada advierte al comandante que está herido, pero éste no contesta y grita ¡Arriba España! El comandante Silvestre sangra, en efecto, por un brazo, y es inútil la insistencia de sus camaradas para que sea evacuado. Continúan estallando granadas y morteros; la fusilería recude su fuego. El comandante vacila, pero aún grita y alienta a los que le rodean. Una nueva herida de metralla le precipita en el suelo; es imposible evacuarlo, con el torso erguido oprime el comandante, con la diestra crispada, su gorro, en el que el yugo y las flechas parecen más sangrantes, firmes, y ¡Arriba España!, son sus últimas palabras. Su rostro besa la tierra y luego se vuelve, cara al sol, abiertas sus heridas como rosas de sangre ofrendadas a España.

El fuego sigue duro; las palabras del comandante, como un sagrado mandato, reafirman el ánimo exaltado de la Bandera de Castilla, que nivela su presión con la del enemigo. Los rojos decrecen en intensidad, los tanques tratan de cubrir la cobardía de su infantería, que empieza a ceder y con el espíritu tenso por la visión de los héroes que miran al cielo, se inicia la persecución de los que huyen desordenadamente. Así se llega hasta las primeras trincheras enemigas que están vacías.

La operación ha terminado, en la tierra de España, que bendice la sangre de sus hijos, muerden el polvo los indeseables del mundo.

La tarde declinante proyecta largas sombras sobre la escena de la guerra y en el poema doloroso del campo de batalla, después del combate, parece que hay un grito que es lema de la Patria.

Juan DE MATA

## El Cabildo de Valladolid condena a Ona India

El Cabildo de Valladolid, ante la propaganda antiespañola que hace en el extranjero el Canónigo de aquella Catedral Alberto Ona-India, ha publicado el siguiente telegrama: «Cabildo Metropolitano de Valladolid: Por esta contra inculcable impostura del titulado Dean de esta Iglesia, dignidad de esta vacante desde el cuatro de enero de este año. Ona-India, vasco de origen y muy notado por sus ideas separatistas, es Canónigo de esta Catedral, de la cual vive ausente hace cinco años. Hay incoado contra él un proceso de irresidente que no ha podido ser terminado por la imposibilidad de comunicarle actuaciones procesales. Este Cabildo Metropolitano condena con la conducta indigna y escandalosa de Ona-India y hace constar que ha roto con él toda hermandad que moralmente le considera como incluido en su seno. Firman el telegrama el Presidente Capitular y el Secretario.»

Calzados  
**PEREZ**  
La Casa más surtida y económica  
San Francisco, 29 - Talavera

## Diputación Provincial

devengados por los auxiliares de caminos vecinales, por un importe total de 2.367,40 pesetas.

6. Cenicientos. Caminos vecinales.—Comunicación del señor Alcalde de dicho pueblo manifestando que los auxiliares de los caminos vecinales de la provincia de Madrid no han cobrado sus haberes hasta la fecha, y ruega se le manifieste si dichos empleados siguen prestando servicio o si pueden dedicarse a otras actividades por no contar con más medios de vida que sus jornales.

7. Toledo. Cuartel de Seguridad de Asalto.—Comunicación del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, trasladando otra del señor capitán jefe de las fuerzas de Seguridad y Asalto de esta capital, en la que le comunica ser necesarias en dicho edificio algunas obras de reparación del mismo.

### Negociado segundo. Beneficencia e Indeterminado

8. Toledo. Establecimientos reunidos. Servicios eléctricos.—Informe del señor interventor, en comunicación del señor administrador del establecimiento, en relación con la liquidación practicada con la Compañía Electricista toledana.

9. Toledo. Palacio provincial. Servicio de alumbrado.—Informe del señor interventor en factura presentada por la Electricista Toledana, importante 28,93 pesetas, por suministro de fluido a las dependencias del Palacio provincial durante el pasado mes de abril.

10. Toledo. Gobierno Civil. Servicio de alumbrado.—Informe del señor interventor, en factura presentada por la Electricista Toledana, importante 150 pesetas, por el suministro de fluido durante el mes de abril último.

11. Toledo. Petición de expedientes.—Escrito de D. Luis Montemayor Mateo, en el que solicita se le remitan por esta Diputación algunos expedientes pendientes de resolución, de los cuales era coadyuvant su difunto tío D. Luis Mateo Moreno.

### Intervención provincial

12. Toledo. Reintegros.—Informe del señor interventor sobre las cantidades que deben reintegrarse a los fondos provinciales resultantes de la garantía de la fianza que tenía constituida en fincas rústicas el que fué depositario de fondos de esta Diputación.

13. Toledo. Personal.—Propuesta de los señores secretario e interventor sobre la plantilla del personal con destino a la Sección Provincial de Administración local.

Toledo, 8 de mayo de 1937. El secretario-habilitado, Becker.

**Casa MONTERO**  
TEJIDOS, PAQUETERÍA Y ULTRAMARINOS  
Plaza de París, 4 LEGANÉS

## PARA TI Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: Manuel Castaño, cabo del Regimiento de Infantería de Argel núm. 27, 2.ª compañía, y Tomás Salán Recio, compañía de ametralladoras, 6.º batallón.

Eladio Acosta Daroca, y Rafael Reig Valentín, primer batallón expedicionario de Canarias, ambos sargentos.

José González Novalvos, primera del botiquín; José Sánchez Carmona, 31 compañía, y José Martínez Molina, 32 compañía. Todos de la 8.ª Bandera.

Juliani Vela López, soldado de la Escuela Central de Gimnasia.

Nicolás Gómez Vázquez, conductor del Regimiento de Bailén. Este conductor también solicita una medalla de San Cristóbal, que la entregarán en el Centro de Acción Católica.

Domingo González, 1.ª Bandera de Toledo, 4.ª Centuria.

Pedro Llavero Moreno, Regimiento de Tenerife número 39, 2.º batallón, 2.ª compañía.

Jaime Pérez, sargento de aviación; José Díaz Prieto, Manuel Moral Blanco y Manuel Gómez, pilotos, y Santos Ruiz, Marcos Arroyo, Manuel Vargas y José Bernal, ayudantes.

**Amalio Gil**  
Coloniales finos y embutidos  
Trinidad, 45.—TALAVERA

**Luis Andreu**  
Vinos, gaseosas y aguardientes  
SANTO TOMÉ, NUM. 12  
TOLEDO

**Marino Domínguez Pinilla**  
Grandes surtidos en Tejidos, Lanería y Camisería.  
Últimas novedades en Crespones lisos y estampados.  
Única Casa en labores de Lagartera  
Comercio, 21, TOLEDO

**Mario Torán**  
ULTRAMARINOS  
SIXTO RAMÓN PARRO, 7 TOLEDO

## El último fracasado esfuerzo del marxismo, en los campos toledanos

(Viene de la página 1.ª)

vez más hacer presa en esta ciudad de ruinas santas y hombres firmes en su altivez heroica como las piedras del Alcázar.

La batalla de ayer no ha sido un episodio cualquiera.

Los rojos, que se vieron sorprendidos por nuestras operaciones del viernes y sábado pasados y que cedieron esos kilómetros que eran necesarios al mando para dar mayor libertad de movimientos a la población toledana, estaban amontonando elementos en previsión de una ofensiva tendente a borrar, siquiera fuese parcialmente, los fracasos marxistas en otros frentes. Novedad en este caso, el sigilo con que hicieron el acopio de elementos, materiales, para perpetrar el atentado.

La iniciativa española, que siempre sacude sus golpes allí donde conviene al esfuerzo de la reconquista hispana, propinó a los comunistas ese golpazo inesperado que ensanchó considerablemente los arrabales de Toledo.

Empujón tanto más inesperado cuanto que los rojos preparaban por ahí mismo su embestida, y no podían suponer tamaña audacia nuestra!

Hubieron de encajar—como se escribe en argot pugilístico—el golpe y decidieron adelantar su ofensiva contando con los hombres de las numerosas brigadas nacionales e internacionales, al parecer reconstituidas después de la tremenda laminación de sector de la carretera de La Coruña, hace quince o veinte días. Lujo de tanques, de máquinas automáticas y de bombas. Pero enfrente, la más aguerrida tropa española y destacándose la Legión representada por las Banderas sexta y octava.

Las brigadas de Lister, Thaelmann, de los Campeñinos y varias internacionales, precedidas de los cuarenta carros rusos se lanzaron con las primeras luces del día al asalto de las posiciones que los habíamos arrebatado cuarenta y ocho horas antes.

Y otra vez, como si la terrible preparación artillera y el feroz riego de metralla de los tanques fueran siembra de flores, nuestros hombres, en sus trincheras, esperaron una y otra y cien veces la acometida rival para segar vidas, destruir máquinas y acabar para siempre con las esperanzas de los ilusos jefes del bolchevismo asiático.

Terrible mañana la de ayer en el frente del Tajo y magnífica gesta la de la Falange de Castilla y los legionarios de Yagüe. Por si le faltara al esfuerzo marxista, una escuadrilla formada por nueve aviones, volando a gran altura, saltando entre las nubes para escapar a nuestros anti-aéreos, llegó hasta To-

ledo; pero antes de que soltara su carga sobre la ciudad, los disparos alcanzaron un aparato y los demás dieron la vuelta, obligando a los pájaros a dejar caer su fatídica metralla sobre el campo, en cualquier parte.

Por la tarde, aún emprendieron varios ataques los rojos, confiando en quebrantar nuestra resistencia. Los hombres que se pudieron pasar a nuestras filas, afirman que la dirección de esta última fracasada ofensiva está en poder del coronel Rojo, aquel canalla que no logró abatir el heroísmo de los héroes del Alcázar y que ahora roerá su vergüenza con el amargor de la reciente macabra función.

Respira más a gusto Toledo, no sólo porque sus arrabales se ensancharon notablemente, sino por lo que tiene más importancia: la seguridad de la invulnerabilidad de sus líneas defensivas que no se conmueven ni ante acometidas tan rudas como la que ahora ha desencadenado los enemigos de la Patria, que en esta capital perdieron un bastión golddísimo, con un millón de la mayor hondura moral.

Ha sido el general Yagüe—justo complacerse en consignar o—quien ha resuelto esta "papeleta" que él mismo, con sincera como presta palabra, ha tildado de "más dura que la del Pingarrón". Y será él quien ahí mismo, decisión en el gesto, serenidad en la acción—, seguirá atento, a la espera de las menores amenazas rojas para desbaratarlas, mientras llega la gran hora de la acometida final, que por el Tajo o el Jarama seguirá el curso cristalino, camino de la de la urbe asediada, para que en el espejo de la líquida vena, se vean retratados los triunfos de los caballeros legionarios.

Juan DEPORTISTA  
Toledo, Año de la Victoria.

## Recargo del 10 por 100 para el Subsidio pro-combatientes

Exija la entrega de los tickets del Subsidio pro-combatientes que correspondan al importe de su compra o consumición, cuyo producto se destina a engrasar el fondo de pensiones a las familias necesitadas de combatientes en el frente.

Al recibir los tickets cuide de inutilizarlos al momento, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente.

Denuncie ante las Autoridades o sus Agentes a quienes olvidando sus más elementales deberes de ciudadanía no cooperen a esta obra de justicia y patriotismo.

Las infracciones que se observen, tanto por parte del vendedor como por el consumidor, serán severamente sancionadas.

# Algo sobre la Centuria "Alcázar"

... El día 25 de diciembre sale nuestra Centuria de la Casa de Campo.

Oímos aún el supremo adiós de nuestro capitán; adiós callado y elocuente de la muerte. Otro más al Parapeto de lo Eterno. ¡Espéranos allí, capitán!

Caminamos... Salimos de las encinas de sacrificios y alegrías, de canciones e himnos imperiales.

Encinas de la Casa de Campo: ¡Vosotras cantaréis, nuestros hijos oirán y llevarán a otras tierras los cantares de gloria que aletran en tus ramas con el último suspiro de nuestros muertos!

Hemos llegado. Sudor y cansancio. Nos dejamos caer en la nueva trinchera.

Cementerio de Pozuelo; ni un tiro; tranquilidad fúnebre. Mezcla de vida y de muerte...

Oímos un disparo todos, salvo el centinela, que marcha a formar con las Centurias sin relevo.

¡Julio Gómez! ¡¡¡ Presente!!!  
Tú, con nosotros. ¡Te fuiste a levantar y caíste para remontarte a lo infinito!

Sangre y luto. Un acto de servicio, nueva energía. Los dientes se aprietan, la mi-

rada brilla. Las lágrimas se asoman en nuestros ojos.

Otra vez en marcha.  
Por donde pasamos, siempre quedan últimos alientos de pechos heroicos dando vida al barro. La tierra, como el cielo, habla también de los nuestros.

Trincheras de La Cabaña. Todos preparados. Despliegue exacto, se avanza. Hablar de los cañones, juego del paqueo, tableteo de las ametralladoras y cascabeleo de tiros. Surge la emoción contenida en las bombas de mano. A las dos horas, el objetivo se ha conseguido, a pesar del bombardeo aéreo del enemigo.

El avance sigue día por día.

También aquí, como en todas partes, dejamos sangre teñida con el azul de nuestras camisas.

Siempre hacia adelante y hacia arriba. De la Centuria Alcázar apenas quedan dos Falanges.

Nosotros seremos menos, pero el Imperio se hace cada vez mayor.

¡¡¡ POR NUESTROS CAIDOS!!!  
¡¡¡ PRESENTE!!!

LOS "BATURRICOS"

Mocejón, 9 de mayo de 1937.

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

«Ruego que si no lo ha hecho ya, de publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DIREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid.»

# Un acto humanitario de la Octava Bandera

Para los criminales rojos, y para aquellos de la retaguardia que aún creen los engaños de la canalla marxista, tenemos especial interés en recoger hoy la ternura de un acto humanitario a que hemos asistido en este pueblo.

Coincidiendo con un pequeño descanso de la octava Bandera del Tercio, han nacido dos niños que han venido a aumentar la familia de dos matrimonios pobres, de aquí vecinos. Enterados de ello los oficiales de dicha Bandera, han propuesto al jefe de la misma su apadrinamiento, que ha sido aceptado inmediatamente con alegría de todos.

Al acto, realizado a las seis de la tarde del día 1 de mayo, fecha que otros años aprovechaban los jefecillos marxistas para envenenar a las masas, han asistido los jefes aquí presentes y toda la oficialidad de la Bandera, así como lo más florido y distinguido del elemento femenino de esta localidad y otros pueblos que han dado su calor emocionado a tan preciosa idea. Han sido bautizados en la Iglesia Parroquial hermosamente engalanada como en uno de sus mejores días de fiesta, actuando nuestro "Pater" D. Pedro María Iruindain, y siendo padrinos el teniente ayudante D. José María Díaz Robledo y la encantadora señorita Gregoria García, del niño a quien pusieron de nombre José Luis Octavio, y el alférez médico D. Alejandro Gordillo, y la distinguida señorita María López, del niño Leandro Francisco Octavio, teniendo en cuenta a ambos, se le ha puesto, respectivamente, los nombres del general Mola y de nuestro Caudillo Franco, así como Octavio en recuerdo de la Bandera.

Luego han sido obsequiados con gran gentileza por nuestra oficialidad todos los invitados.

Ha sido, pues, un día de gala en este pueblo, cuyos habitantes no salían de su asombro al contemplar la realidad de que los bravos del Tercio alternasen sus actos de caridad, ayudando al caído con la Justicia implacable de vencer al enemigo en las trincheras.

Así es la nueva España. Así es nuestro Glorioso Ejército. Creando Amor, Caridad y Justicia.

J. COVELO PEREIRA  
El Alamo, mayo de 1937.

Así es la nueva España. Así es nuestro Glorioso Ejército. Creando Amor, Caridad y Justicia.

J. COVELO PEREIRA  
El Alamo, mayo de 1937.

J. COVELO PEREIRA  
El Alamo, mayo de 1937.

J. COVELO PEREIRA  
El Alamo, mayo de 1937.

## Lord Rothermere, defiende una alianza germano-británica mediante la previa restitución al Reich, de sus colonias

Londres.—El «Daily Mail» publica un artículo de Lord Rothermere pidiendo la conclusión de un pacto germano-británico mediante la restitución de sus antiguas colonias a Alemania.

«Hitler y Mussolini — dice Lord Rothermere — están en vías de dividir a Europa en esferas de influencia. Mientras tanto la Gran Bretaña trabaja sin cesar para convertir en conflicto catastrófico su animosidad hacia esta alianza germano-italiana. Hay un medio de evitar todo esto: el tomar el gobierno británico la iniciativa de concluir un pacto con Alemania. De antemano sabemos que ambos países desean dicho pacto.»

Sigue diciendo el lord que Hitler repetidas veces ha dicho que está dispuesto a salir al encuentro de Inglaterra. «Las dificultades no son invencibles — añade —. Una de ellas consiste en la cuestión de las antiguas colonias alemanas, actualmente bajo la corona de Inglaterra o de sus dominios.»

Juzga Lord Rothermere «límite» en Africa el problema de las antiguas colonias alemanas. Los sacrificios financieros que resultarían de una división razonable de los territorios africanos para Alemania, serían de orden secundario. Las concesiones coloniales al Reich — sigue diciendo — serían un premio nominal de seguro contra el riesgo de una nueva guerra mundial.

Hoy, después de cuatro años largos de régimen nacional-socialista, Alemania es un adversario más poderoso que en 1914. Esta situación coloca al gobierno británico ante dos deberes categóricos que concluir: 1.º Desenvolver, hasta el extremo, todos sus medios de defensa.

2.º Disminuir todas las causas que puedan originar una guerra.

Si, por el contrario, se persiste en conservar las colonias alemanas, que nunca serán colonias inglesas, y que representan poco valor, aunque los alemanes las consideren de gran valor para ellos, se consentirá que en Alemania haya causa para considerarse víctima de una injusticia, y este sentimiento podrá convertirse un día en funesta hostilidad.

Suscríbete a  
**IMPERIO**

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos  
**LUIS GARCIA PATO**  
Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29  
Sucursal: San Francisco, 15 — Teléfono num. 126  
**TALAVERA**

## ¡Españoles y Extranjeros! ¡AL TERCIO!

«La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

**PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO**  
Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganaros en la lucha el mejor título de caballeros.

**¡LA LEGIÓN OS ESPERA! ¡ALISTAOS EN LA LEGIÓN!**

CON BANDERIN DE ENGANCHE  
EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3  
PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente orma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,66, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO	
<b>PRIMERO Y SEGUNDO AÑO</b>	<b>QUINTO AÑO</b>
Comida . . . . . 2,00 ptas.	Comida . . . . . 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 >	Masita (vestuario). 1,10 >
En mano . . . . . 3,00 >	En mano . . . . . 3,60 >
Total . . . . . 6,10 >	Total . . . . . 6,70 >
	Premio mensual. 33,33 >
<b>TERCERO Y CUARTO AÑO</b>	<b>DECIMO AÑO</b>
Comida . . . . . 2,00 ptas.	Comida . . . . . 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 >	Masita (vestuario). 1,10 >
En mano . . . . . 3,40 >	En mano . . . . . 4,00 >
Total . . . . . 6,50 >	Total . . . . . 7,10 >
	Premio mensual. 33,33 >
<b>HABERES DE CLASES:</b> Sargentos, 631,00 pesetas al mes	
Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00.	
Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.	

## La Primera Comunión de los niños en Alcolea de Tajo

El día 6 de los corrientes, festividad de la Ascensión de Nuestro Señor, tuvo lugar en este pueblo de Alcolea de Tajo la Comunión de los niños.

El acto resultó en gran manera simpático y emocionante, pues en estos años pasados, llenos de odio a Dios y a su Iglesia, ninguna solemnidad pudo dársele.

A las ocho y media de la mañana, más de un centenar de pequeños, vistiendo lucidísimos trajes, acompañados de sus señores maestros, familiares y Comisión gestora, llenaban por completo la verdadera casa del pueblo: la Iglesia, en donde se respira un suavísimo aroma.

Celebró la Santa Misa el señor Cura Económico, quien momentos antes de distribuir el Pan de los Angeles dirigió la palabra, breve, emocionada y sencilla, versando del amor de Jesucristo N. S., que de día, de noche y a todos horas está escondido en el Sagrario en espera de almas necesitadas a quienes desea remediar, y de lo mal que es correspondido aún por aquellos que tienen a gala llamarse perfectos cristianos y creyentes.

Terminada la Misa, todos los niños hicieron en común una Súplica al Sagrado Corazón de Jesús: Que nos conceda cuanto antes la paz de España.

A la salida fueron obsequiados con unas estampas y pastas, y al mediodía la Comisión gestora les ofreció una comida, que tuvo lugar en el amplio salón del Ayuntamiento, acompañándoles en la recepción D. Pablo García, D. Delfino Cabello, D. Gil Cuesta y don Manuel Velázquez, presidente y miembros de la mencionada Comisión gestora, el señor Cura, D. Tomás Martínez, los señores maestros doña Milagros Sánchez y don Tomás Cuerva, y el médico don José Pérez Raya.

Por la tarde se celebró una función Eucarística, en la que el señor Cura expuso la necesidad de arraigar la devoción al Sagrado Corazón de Jesús y a la Virgen Santísima, para ser siempre, y en todas las ocasiones, perfectos cristianos y patriotas.

El acto terminó con la bendición del Santísimo Sacramento y despedida a la Virgen Ismaclada.

**CORRESPONSAL**  
**La Marquesina**  
Chafos con tapa  
Cuesta de Belén, núm. 2  
**TOLEDO**

**Tomás Sierra**  
1.ª Casa en lanas, cazadoras, camisas, calcetines  
Extenso surtido  
en perfumería  
**Comercio, 5 al 11. - Toledo**

**Jacinto Gutiérrez Serrano**  
Vinos y Licores  
Santo Tomé, 4 **TOLEDO**

## Frete de Vizcaya

(Viene de la página 8)

el monte Mazaga y la cota 302.

El Mazaga es un cono pelado de cerca de 500 metros de altura, donde el enemigo tenía construídas muchas trincheras y parapetos.

A la una y media de la tarde los soldados del regimiento de San Cristín, apoyado por el Requeté y la Falange de Alava, clavaron la bandera de España en el último pico del Mazaga, entre clamorosos vivas y aplausos.

Casi a la misma hora, los soldados del Batallón de Argel tomaban al asalto la cota 602, situada entre el Mazaga y el Vizcarrí, de donde el enemigo salió anoche para efectuar un ataque que nuestras nacionales repelieron con energía.

Mediada la mañana, nuestras fuerzas conquistaron los pueblos de Múgica y Rigoitia. Ayer se efectuó una operación de limpieza en el sector Oeste de Guernica, y en el sector Este los legionarios desalojaron completamente al enemigo del cabo Machichaco, tras de rechazar un ataque enemigo en el Soyube, ocasionando al enemigo un terrible descalabro y cogiéndole un cuantioso botín, entre él una batería de costa, varios centenares de fusiles, autos ligeros y camiones.

En el sector Amorabieta también se operó ayer domingo. Nuestras fuerzas tomaron al asalto dos importantes posiciones que dominan Amorabieta. Los rojos trataron de recuperarlas, y durante la noche y esta mañana llevaron a cabo cuatro o cinco ataques, pero todos inútilmente, pues nuestras fuerzas castigaron durísimamente al enemigo, y una enorme cantidad de rojos quedaron sobre el campo de la lucha.

Este medio día se dió la orden de incendiar los pinares de Amorabieta, lo que se llevó a cabo por nuestra aviación.

## En el Cerro de las Nieves

(Viene de la página 8)

toré en su pueblo, pero no llegó a dar más que medio pase, porque en la otra mitad se equivocó el toro. Desde entonces está esperando a que los toros tengan los cuernos de mantequilla.

«En cuanto tomemos Madrid soy capaz le lidiar miuras en la Monumental.

A continuación, y como es de rigor, sale a relucir el amor. Nunca se siente tan hondo el cariño como cuando se está en el frente. Todos miran a uno que se pone encarnado: «Ese ha tenido hoy carta de la novia.»

«Que se lea, que se lea, dicen a voces los demás, y después de mucho rogarle así lo hace.

Un párrafo se me queda bien grabado:

«Quiero tener un recuerdo tuyo, porque si te toca la mala suerte tenga yo donde poderme recordarte. Y todos se quedan un momento tristes, mirándose unos a otros; parece como si la novia de todos se lo hubiese dicho. Porque en el frente, las penas y las alegrías son para todos.

Entre el bullicio de la despedida me he olvidado de Católico, el perrito de un comunista que se llamó Azaña y sabe andar a dos patas.

A lo lejos, los camaradas le la Séptima Centuria de Zamora se pierden brazo en alto.

Yo me alejo pensando en la última frase de la novia...: «Porque si te toca la mala suerte, tenga donde poderme recordarte».

M. PRADO  
Cerro de las Nieves, 3 de mayo de 1937.

**Casa Alvarez**  
**RELOJERÍA**  
Taller de composturas a cargo de M. PEREA  
Comercio, núm. 15  
**TOLEDO** Teléfono 1735

En el Cerro de las Nieves

# Con la Séptima Centuria de Zamora

## CAMINO DE LOS PARAPETOS

En las posiciones del cerro de las Nieves está parapetada la Centuria Isabel la Católica de F. E. de Zamora.

Vamos a hacerles una visita a estos muchachos, que día y noche, durante más de cuatro meses llevan sufriendo las inclemencias del tiempo y de la guerra.

ve limpia quiera que no. Uno muestra un calzoncillo que, según dice, está como la nieve. Seguimos adelante con el fin de visitar los parapetos, y tras de nosotros suenan los ecos de uno que se ha arrancado por columbianas.

¡¡con mi caja y mi cepillo!! El camarada jefe de una de las Falanges, Blas González, muchacho inteligente y muy

—Este muchacho es el encargado de escribir nuestra historia en esta guerra.

—Anda, Matilla; trae el cuaderno.

Y de sus bolsillos, con cierta ironía, le saca y me le muestra.

“Cuaderno para uso de Eliseo Matilla.”

¡Arriba España!

En las primeras hojas hay apuntados encargos serios, y al lado la letra de las diversas canciones populares, alusivas a los rojos.

Más hojas y una serie larga de estrofas, en las que con una franqueza insuperable están las peripecias y hazañas de la Centuria. La exposición es en extremo minuciosa. Sobre toda la composición campea un humorismo picaresco:

XIV

“El primer día por la noche la cena estaba salada; pero que sabía buena [da.] porque había hambre atrasa-

XVI

“El tercero hubo que ir a requisar zanahorias, porque nadie disponía ni tan sólo de una gorda.”

XXIII

“Cuando el nuevo jefe llega, y nos dice: “¿qué hay, señores?”

le decimos: “ve aquí, matando los trimotores.”

Y así estrofas y estrofas en número interminable.

Hay algo en estos versos que lo perdona todo y todo lo justifica. Una impresión honda ha producido en mí la contemplación de las estrofas. Ver a este joven camarada salido de cualquier pueblecito de León o Castilla, que no ha oído hablar mucho de literaturas y poetas, seguir inconscientemente la trayectoria de nuestro Romancero; porque en su rudeza e imperfección está quizás el mejor mérito. Y aquí, entre los olivares del Tajo, me he quedado mascullando los cuartetos octosílabos y han pasado vertiginosas otras épocas con otras luchas en los mismos sitios y con los mismos bardos.

## EL GALLEGUITO QUE QUITO LOS GARBANZOS A LOS ROJOS

El galleguito de Cernedilla, es otro de los tipos curiosos de esta Centuria. Tiene una sonrisa y un aspecto de bonachón que le hacen agradable al momento. Le encuentro mirando por encima de su fusil ametralladora—que según me dicen maneja con habilidad—el horizonte rojo.

## UN CAMARADA QUE ESCRIBE VERSOS

Los fusiles, tendidos sobre los sacos terreros y el puesto alerta, así encontramos a los que están de guardia. Nos muestran las posiciones rojas a no mucha distancia.

—Desde aquí, en el silencio de la noche, que rompe algún “paco” a quien los dedos se le han antojado “fascista”, se han cruzado algunos diálogos interesantes.

—Mira, aquí te presento a nuestro poeta, el cantor de la Centuria.



Los camaradas de la 7.ª Centuria alternan las refriegas con las diversiones

Entre el verde claro de los olivos subimos unas lomas por un camino estrecho y retorcido.

En este olivar, la lucha no ha dejado más señal que unos cuantos olivos cercenados y algunos restos de parapetos y “nidos” abandonados.

A medida que nos adelantamos empezamos a percibir una música metálica y dulce que no suena a nada, pero que llena el ánimo de una languidez dulce. Tres muchachos en camisetas, con filarmónicas a los labios, son los intérpretes de la música lejana que ha llegado hasta nosotros.

Callan los instrumentos y nos saludan extrañados. Al saber que somos periodistas, una gran alegría se nota en sus rostros. Yo, para mi interior, pienso: “alegre Centuria esta, los tres primeros, músicos”. Más tarde comprobaremos que mi pensamiento es una realidad y que estos falangistas son de lo más alegre y divertido que darse puede.

Al notar nuestra extrañeza por verles en camiseta, nos muestran sonriendo una roca, en la que tres camisetas azules se secan y destiñen al sol.

—Sí, aquí, naturalmente, hacemos de todo: lavamos, cosemos y realizamos todas las faenas necesarias. No hay nada como el frente para volverle a uno una enciclopedia.

—Mira, dice otro; yo, los primeros días, cuando tenía un roto del quince y medio, porque aquí a los siete, no se le concede ninguna importancia, armaba cada “culo de pollo” que no tenía fin, y los dedos sufrían cada picotazo... Pero hoy coso ya estupidamente—y me enseña un mapa en relieve que lleva en el pantalón—.

—Mira, ven para acá, vamos a una hondonada. El cuadro es la mar de salado—y perdonad la redundancia: un mantial ha hecho un charco que ha sido convertido en lavadero por nuestros camaradas, y en él, un grupo de ellos golpean las prendas contras las piedras colocadas al borde. Y restregón va y restregón viene, y la ropa se vuel-



De vez en cuando es preciso hacer una descubierta

## Un decreto del Generalísimo trata de la organización de los servicios religiosos en el Ejército, en tanto se llegue a un Concordato

Las asistencias espirituales en el Ejército, Armada y Milicias se prestarán por los eclesiásticos que pertenecieron al Cuerpo castrense por los sacerdotes movilizados y los ordenados que se encuentren en filas o que se ofrezcan voluntariamente.

Este personal deberá haber sido declarado apto por el Delegado pontificio y contar con las debidas licencias.

Además de los servicios ministeriales, el personal eclesiástico combatirá el analfabetismo, informará a los familiares de los combatientes fallecidos, heridos o enfermos.

El personal castrense queda subordinado a la autoridad del delegado pontificio, en el ejercicio de sus respectivas funciones.

También ejercerá el delegado pontificio la función inspectora, recibiendo de las autoridades militares las facultades necesarias a tal fin. El personal del extinguido Cuerpo castrense conservará sus sueldos y categorías; los procedentes de reemplazos voluntarios gozarán la consideración de alféreces y disfrutarán doscientas pesetas de haberes mensuales cuando presten servicio en los frentes de combate o fuera de su residencia habitual.

Los destinos y categorías concedidas por las autoridades y mandos militares competentes hasta la promulgación de este decreto, queda subsistente mientras dure la campaña y el personal beneficiario preste sus servicios provisto de las licencias y declaración de aptitud exigidas.

sita blanca y volvieron con unos sacos de garbanzos.

—Aquel día me supo la cocesante “paqueo”, fué a la comida mejor que nunca.

—A propósito, hoy ha bajado hasta ella un grupo de Caballería roja y hemos querido ir a por ellos, pero el jefe no nos ha dejado.

—Yo creo que si nos llegan a dejar montamos a caballo.

## CARTA DE LA NOVIA

Ya nos hemos reunido un grupo bastante nutrido que charlamos animadamente de diversas cosas. Los chicos están impacientes por cambiar de chavolas y sienten grandes deseos de ver lo que hay detrás de las lomas aquellas.

—Un día armamos una escandalera entre nosotros, porque llegó el rumor de que nos iban a relevar y, según teníamos, no sé si mal entendido, se pensaba avanzar.

—¿De manera que nos “tiramamos” aquí la mar de días, y ahora que toca correr tras ellos nos vamos a ir?

Desde la guerra, pasamos a asuntos triviales:

Y éste me dice que una vez Continúa en la pág. 7.)



A la sombra de los parapetos en los momentos de las confidencias

# ULTIMA HORA

## Frente de Madrid

Avila, 10.—No estuvo inactivo el enemigo en las últimas cuarenta y ocho horas. Escogió, para campo de su actuación guerrera, el sector de las Navas, intentando un golpe de mano a nuestras posiciones de la Sierra.

Poco después, el enemigo, que durante todo el día dio muestra de creciente nerviosismo, abandonaba sus parapetos de las proximidades de El Escorial. Con gran cautela se acercó a una de nuestras posiciones a la altura de La Herrera. Sigilosamente intentaba llevar a cabo un golpe de mano que le diese la posesión de nuestro puesto. Nuestros soldados, diéronse bien pronto cuenta de los movimientos maniobreros de los rojos, pero no juzgaron conveniente intervenir hasta que el enemigo, con su osado intento, se colocara al alcance de nuestros fusiles.

También los nuestros hicieron uso de las bombas y de los morteros, causando tal estrago en el campo adversario que al hacer la descubierta en

la mañana de hoy encontramos los nuestros numerosos cadáveres rojos que el enemigo no pudo retirar anoche en su repliegue.

También había esparcidas gran cantidad de bombas de mano, sin explotar, que pasaron a engrosar nuestro rico botín de guerra. Rechazado el enemigo, se retiró a sus posiciones, desde donde nos hostilizó durante la noche con fuego de fusilería y de mortero, para enmudecer al venir el día.

Por nuestro parte, tuvimos escasas bajas. Un muerto y tres heridos leves. Hoy, el enemigo, apenas si compareció.—LOGOS.

## Frente de Vizcaya

## Una batería y más de cien fusiles en nuestro poder

Guernica, 10, doce noche.—La tragedia que en esta pobre Vizcaya sostienen los vascos separatistas camina hacia su desenlace. Las dos últimas jornadas, de intensa actividad combativa, son buen presagio.

Las mejores defensas de los rojos van cayendo en poder de nuestro ejército y la resistencia marxista se debilita. Hoy, nuestras fuerzas han continuado conquistando

Continúa en la pág. 7.)